



POSICIONAMIENTO

## PAN Y PRD piden al tricolor rechazar la militarización

**Marko Cortés y Jesús Zambrano se muestran preocupados por el fin de la coalición opositora**

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gtmm.com.mx

Los presidentes nacionales del PAN, **Marko Cortés** y del PRD, Jesús Zambrano, se asumieron preocupados por la inminente desaparición de la coalición Va por México, por lo que lanzaron un nuevo llamado al PRI a retirar su propuesta de extender la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, a fin de mantener el bloque opositor.

“Los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, asumiendo nuestra responsabilidad histórica, preocupados por el mantenimiento de la coalición Va Por México y por ser una necesidad política ante la muy difícil realidad que vive el país, hacemos un nuevo y respetuoso llamado a las y los legisladores del PRI a efecto de que retiren su propuesta de reforma al Quinto transitorio constitucional o, en su caso, votar en contra de la propuesta de reforma constitucional al Quinto transitorio, con lo cual daríamos tiempo para construir como Coalición una propuesta responsable”, plantean.

Precisan que es impostergable “que de inmediato trabajemos juntos por la seguridad de nuestro país.

“Para ello se requiere una propuesta real, construida de la mano con la sociedad civil y por la coalición Va Por México, asumiendo la práctica del parlamento abierto, para que se conozcan las preocupaciones de la academia, de expertos en la materia y tener diagnósticos objetivos sobre la situación del sistema de seguridad pública del país, y así poder plantear las respuestas más adecuadas para el mejor funcionamiento de las Instituciones de seguridad pública de todo México”, consideran.

### MAÑANA, DÍA CLAVE

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados tiene planeado aprobar este martes 13 de septiembre la propuesta de la diputada priista, Yolanda de la Torre, para que las Fuerzas Armadas se mantengan en las calles en apoyo a la seguridad pública y ante PAN y PRD ya pidieron en tres ocasiones al dirigente nacional del PRI y también diputado, Alejandro Moreno, que retire la propuesta, él ya respondió en dos ocasiones que no lo hará y que mejor sus aliados se sumen a la propuesta priista.

**Marko Cortés** y Jesús Zambrano aclararon que también están preocupa-

dos por la seguridad de los ciudadanos, debido a lo que consideran el fracaso de la estrategia nacional de seguridad del actual gobierno, pero no se resolverá con una reforma que prolonga el auxilio de las Fuerzas Armadas.

Así, informaron que exigen al gobierno que corrija la fallida estrategia gubernamental de seguridad.

Además, “fiscalizar la actuación de las Fuerzas Armadas para que sea como lo dicta nuestra Constitución, es decir, de manera extraordinaria, regulada, subordinada y complementaria.

“Exigir y vigilar que en el plazo constitucional restante se dé forma (desde la cabeza, hasta sus integrantes) a una Guardia Nacional civil como lo mandata nuestra Ley Fundamental; que, respetando nuestra Constitución, la primera respondiente en tareas de seguridad sea la Guardia Nacional civil y que solo participen de forma extraordinaria y complementaria las Fuerzas Armadas.

“Que de aquí al 26 de marzo del 2024 —que vence el plazo establecido en el decreto del 2019 para que el presidente de la República pueda disponer de las Fuerzas Armadas—, trabajemos de manera conjunta para que la Guardia Nacional se transforme y se vaya consolidando en una po-



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>EXCELSIOR</b> <small>EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL</small>	2	12/09/2022	LEGISLATIVO

licia nacional civil, y sólo entonces poder valorar la pertinencia o no de ampliar el plazo constitucional", precisaron.



  
**El PRI no será quien deje la vida de los mexicanos en las manos del crimen organizado. No abramos la puerta al crimen.**  
**ALEJANDRO MORENO**  
DIRIGENTE DEL PRI



Foto: Especial

El dirigente del PAN, Marko Cortés, se reunió ayer con Porfirio Muñoz Ledo.